CRONICA DE PORTUGAL

LA HISTORIA SE REPITE

Cualquiera que haya seguido paso a paso el movimiento político y social desarrollado en esta colonia de maiarifes, habrá notado que la historia se repite en sentido represivo.

Los chacales del Parlamento, han aprobado la nueva Constitución política prorrogando por dos años más la presidencia del antropófago Carmona. Esto demuestra categóricamente, que los crimenes seguirán con más impunidad que antes contra la clase trabajadora.

El candillo del fascismo, Oliveira Salazar, es, en realidad, quien pone en práctica todas las fuerzas coercitivas que siembran el terror en este pais. Esta figura funesta, teme quitarse la careta para enfrentarse con la cluse explotada, seguro de que sería arrolludo por la Confederación General del Trabajo.

Por eso seguirá en el mando presidencial el viejo militarole Carmona, para que de una manera solapada voyan tomando más incremento las milicias del futuro... Hiller. Pero el pueblo lusitano, harto de vejaciones mil, no está dispuesto a ser esquilmado nuevamente por medio del engaño como pretendieran hacerlo el dia 19 de marzo en las urnas, los farsantes de la político. Pero salieron defraudados una vez más, por la abstención de los trabajadores conscientes que, aunque no se haya podido hacer cumpaña anticlerical, por la censura despótica del tirano bastó recordar las victimas cometidas por los asesinos para no mancharse las manos con sangre de sus propios hermanos.

A pesar, de que la Prensa prostituida, pretendia engañar al pueblo portugués, con falsas informaciones tergiversando la realidad de los hechos, como la de una "amplia amnistia para todos los presos y deportados". ¡Embusteros! Y si no es cierto cuanto decimos ¿por qué no les alcanza a los trabajadores revolucionarios esa amnistia que tonto propagáis, y si a los políticos?

¿Por qué no clamáis por la liberación de los honrados trabajadores lan inicuomente encarcelados y deportados a Oceania? ¡Farsantes! Nada queremos de vosotros.

Lo unico que nos obliga a hacer este trabajo, es para que el proletariado internacional sepa de una manera concreta lo que en este pequeño rincon de la Peninsula Ibérica ocurre. Deber includible de todo hombre honrado, es defender las injusticias que con sus semejantes se comelen, y por eso nosotros haremos resplandecer la verdad allende de las fronteras, ya que aqui nos seria del todo imposible de hacer-

Los militantes de la A. L. P. (F. A. I.) y de la C. G. T. (A. I. T.) lucharemos para que los trabajadores lusitanos no se dejen arrustrar inconscientemente hacia ese antro prostibulario de la politica, señalándoles el verdadero camino de su emancipación total: La Revolu-

R. SILVA

Nuevos grupos

Se ha constituído el grupo "Aurora Libre" integrado por companeras, que con todo entusiasmo y voluntad quieren ser útiles a la F. A. I., con el fin de propagar causa de la revolución social con | nuestra prensa y de dar a conocer la que consquistaremos el bienestar y le felicidad para todos los seres.

Nos adherimos a la Federación i Anarquista Ibérica, con la cual estamos completamente identifica-

SAN VICENTE DE LA SONSIERRA (LOGROÑO)

Con el nombre de "Los invencibles", ha quedado constituido un grupo de jóvenes con el fin de propagar el ideal ibertario, por medio del periódico y del folleto, y desea ponerse en relación con todos los grupo's afines y particularmente con los de la comarcai riojana.

También llaman la atención de los pueblos en que no haya Grupo, que se haga propaganda, para que se constituyan por ser la mejor forma de poder ayudar al triunfo de la revolución social, para que por medio de ésta quede implantado el comunismo libertario en toda la peninsula ibérica.

Este Grupo pertenece a la Federación Comarcal de Grupos Anarquistas de Logroño y a la F. A. I.

MELILLA

Habléndose reconstituido el grupo anarquista Nueva Aurora se dirige a todos los grupos y camaradas para comunicarles que vuelve a emprender sus actividades en las cuales tanto se distinguió.

Al aparecer de nuevo en la lucha, mandamos un cordial saludo a todos les presos y perseguidos sociales, de la dictadura social-fascista, como asimismo a los familiares de todas las victimas inmoladas en aras del ideal anarquista y unimos nuestra rebeldia y esfuerzo al servicio de la revolución vengadora de todos nuestros mártires.

VII.LA DE TAMARITE

Se ha constituido un Ateneo cultural con el nombre del Nuevo Amanecer, el cual desea tener correspondencia con todos los adheridos a la C. N. T. y la F. A. I.

GREASQUE (FRANCIA)

Ne ha reconstituido el grupo Flores Rojas disuelto tiempo atrás por haber quedado un solo individuo de los que lo formaban.

Hoy que han vuelto en unión de otros camaradas, lo constituyen nuevamente con Mas estasiasmo que nunca para actuar y sobre todo para propagar en este pueblo nuestra prensa.º

PESSAC (FRANCIA)

Varios compañeros y simpatizantes de este pueblo, hemos formado un grupo que desea adherirse a la nuestro ideal; especialmente entre la juventud que es fuente de optimismo y rebeldía.

Nuestro más vehemente deseo es combatir y descubrir a los ojos del pueblo las mentiras, crimenes y ambiciones sobre las cuales se apoyan las religiones y sistemas politico-estatales.

Deseariamos comunicarnos con los grupos y Juventudes Libertarias de España.

DESDE GANDIA

Considerando que la cultura slempre fué sinónimo de libertad, nos aprestamos a sacrificar nuestros ratos de ocio al cultivo y sostenimiento de un Ateneo de Divulgación Social donde se instruia a niños y adultos en nuestra escuela gratulta, donde se leía y se daba ejemplo de franca camaraderia, ansioses de intensificar la vida de estos centros de cultura. Y todos estos deseus y todas estas actividades se vieron desvanecidas el día 23 de enero, cuando unos señores elviles, fusil en mano, saquearon nuestro centro, cerrando su puerta.

Nosotros esperamos que se cum-

pliera un plazo prudencial que los schores equivocados devolvieran los libros que nos quitaron y volviesen a abrir las puertas que tan torpe como injustamente cerraron, pero viendo que el tiempo pasa y quienes no tienen dinero para pagarse la escuela de la República o prefieren los libros de Ferrer a los republicanos nos reclaman sus escuelas, preguntamos, ¿se puede saber si en esta República podemos instruirnos con la pedagogia de Ferrer Guardia? Si se puede tener IIbros y prensa, sosiego y un poco de tranquilidad según lo escribieron en la Constitución española... véase de parte de quien existe el error de cerrar nuestro centro y ábranse las puertas de los centros culturales ya que no se cierran las de las cavernas malditas, iglesias y. centros monárquicos; casas de juego, de lenocinio, de borracheras y otras que ya adivinarán quien nos lea y nos juzgue con el espíritu de imparcialidad que requiere el caso.

Redacción y Administración: Calle Union, n. • 19,3,01.* BARCELONA

Por cl Ateneo, La Junta.

GRANADA. IVEINTICIN-CO ANOS DE PRISION MAYOR!

A últimos de marzo se celebro en Granada el Gonsejo de guerra contra ocho tranajadores que el 28 de julio de 1931, con motivo de las elecciones, agredieron a la guardia civil en Villanueva de las Torres. Después del informe del fiscal y de la defensa, el Tribunal dicto sentencia, condenando a Fulgencia García García a "veinticinco años de prisión mayor" como autora de un delito de insulto de obra a la fuerza armada. A los procesados Ceferino Rodríguez, Manuel García García, Fernando García Valero y José Maria Garcia Vallejo, a tres años de prisión correccional. Los restantes han sido absueltos por falta de pruc-

¿Cuándo se celebrará el Consejo de Guerra que condene a los autores e inductores de la "ley de fugas "en Sevilla y de los asesinatos ante la Jefatura Superior de Policia de Barcelona y qué penas se les impondrá a los asesinos?

¡Salud y esperanza, camaradas condenados, que poco tiempo os queda de prisión! La Revolución social os abrirá las puertas de vuestro encierro.

ALMERIA. TODOS SO-MOS IGUALES ANTE LA LEY... (?)

La Audiencia de Almeria ha condenado al doctor Albiñana por el delito de injurias, a "un mes y once días de arresto" y multa de ciento veinticinco pesetas, más las costas del juiclo".

Hay un articulo en ese papel sucio que liaman Constitución del Estado que determina que "todos los españoles somos iguales ante la ley" y a pesar de esto, mientras al cavernicola de Albiñana se arresta a "un mes y once dias" por injurias, a nuestro camarada de reducción A. Nieves Núñez, por igual delito le pide el fiscal "3 años y 8 meses de destierro y 4 meses de prisión mayor".

Y es que los anarquistas no estarán comprendidos seguramente, en esa "simpática" ley constitucional. Claro que a nosotros no nos importa esto porque nos ciscamos en todas.

DOLAR (GRANADA), LA SOCIEDAD "LA ARMO-NIA", PROCLAMA EL CO-MUNISMO LIBERTARIO

Según comunica el alcalde del pueblo de Dolar, la Sociedad obrera "La Armonia", ha declarado en esta localidad el Comunismo Libertario. Ha repartido pasquines invitando a los vecinos a reunirse para tomar el Ayuntamiento y demás centros oficiales y empezar a organizar la vida sobre nuevas bases de convivencia anárquica.

El citado alcalde pide se le envien urgentemente fuerzas de la benemerita para poder apaciguar los ánimos, ya que estima insuficiente la que presta servicio en aquel puesto y la del puesto de La Calahorra.

A las once y media dé la noche salieron de Guadix fuerzas al mando del teniente don Antonio Rech, para reprimir el movimiento. -- ¡Excelentes camaradas! Con el Comunismo Libertario es como únicamente nos libertaremos. No desanimarse por no haber podido llevar adelante vuestra proclamación. Animos y a disponerse para volver a proclamarlo y defenderlo hasta morir, cuando, en breve fecha, en toda la Peninsula se proclame.

[Atentos a las consignas de la F. A. I. todos!

SAN FERNANDO (CA-DIZ). UNA LIMOSNA IN-DIGNA

El Comité del partido radicalsocialista de San Fernando ha entregado al gobernador 473 pesetas que ha recaudado con destino a los huérfanos de las victimas de Casas Viejas y que les serán remitidas al Alcalde de Medina Sidonia para tal fin".

Nosotros creemos que esas pesetas deberian mandarlas los del citado comité a sus representantes parlamentarios para que celebren en Madrid un banquete en honor al triunfo del sacor Assida...

[Cinismo! [Inmoralidad! [Desverguenza! Les que aprobaron en el perlumento la criminal matanza de 23 trabajadores, ofrecen ahora la indigna limosna de unas miserables pesetas a los hijos de sus proplas victimas... ¿Tanto pesa el remordimiento de conciencia, bondadosos señores?

LEVANTE. LA COSECHA DE LA NARANJA EN PE-LIGRO

"30 marzo. Las noticias que se reciben de la región levantina acusan bastante gravedad en lo que se refiere a la exportación de la cosecha de la naranja. Más de la mitad del fruto está en los árboles todavia, y ya empleza a caerse, al extremo de que ya se ven grandisimos montones en las fincas, y tanto en la Ribera de Valencia como en la plana de Castellón, se están cerrando numerosos almacenes porque los comerciantes no se atreven a enviar naranjas a Inglaterra, ante el impuesto, casi prohibitivo, que se ha fijado allí para este fruto.

La ansiedad que reina en Levante es grande, porque si no se consigue un arregio que determine la abolición del citado impuesto inglés, se calcula en un millón los hombres que se quedarian sin trabajo, aparte de los millones de pesetas a qué se elevaria la pérdida de la cosecha."

¡Igual que el café en el Brasil! Mientras las naranjas se pudren en el suelo porque los negociantes quieren un mayor lucro en sus operaciones, los trabajadores españoles no pueden saborear esta fruta debido al precio exageradisimo a que se cotiza.

Nosotros aconsejamos a los trabajadores se aprovechen ellos mismos de la cosecha y sean ellos los exportadores para el resto de Es-

RIO DE JANEIRO, SU-PERPRODUCCION Y MI-SERIA

"30 marzo. El Brasil ha destruído recientemente 14.657.000 sacos de café para evitar la depreciación en los precios de dicho artículo en el mercado internacional.

Cada saco contenia 132 libras de café, por lo cual resulta que el total del café destruido asciende a 1.855.524.000 libras, es decir, más de una libra por cada habitante del mundo.

La nueva cosecha que será puesta , a la venta el verano próximo,se calcula en 20 millones de sacos por lo que se considera que será necesatio volver a destruir unos 9.400.000 sacos durante los seis primeros meses de la campaña comercial de café si se quiere impedir la baja de precios."

Esta es la administración de la Sociedad burguesa, trabajadores del mundo entero! Porque así conviene a los intereses bastardos del capitalismo, se destruyen los productos, mientras perecen de hambre y viven en la indigencia los mismos trabajadores que han regado las tierras con su sudor para lograr la mayor producción po-

VANDALISMO ALEMAN

El vandalismo más desenfrenado ha surgido al triunfo del fascismo en Alemania. El que osa oponerse a esa marcha bestial es masacrado, aplastado, asesinado.

Han vuelto a encender los odios religiosos contra los judios con una mayor virulencia que otras veces. Los "progroms" que han hecho derramar tanta sangre, sobre todo en Palestina y Los Balcanes, se han reproducido con encarniza-

El sablo Einstein ha lanzado ci siguiente liamamiento:

"Los actos de fuerza bruta contra todos los seres de espíritu libre y contra los judios, que se están realizando en Alemania, afortunadamente han tenido la virtud de despertar la conciencia de todos los países que siguen fieles al humanismo y a las libertades.

"La Liga Internacional contra el antisemitismo tiene el gran mérito de defender la justicia, realizando la unión de los pueblos que no están contaminados por el virus del fascismo.

Esperamos que la reacción será suficiente para evitar a Europa él retroceso hacia la barbarle de épocas hace tiempo desaparecidas.

"Todos los amigos de nuestra civilización tan gravemente amenazada deben concentrar sus estuerzes para eliminor este maiestar fisico del munda".

NO.TA

La Federación Anarquista de Bulgaria solicita de toda la Prensa de la C. N. T. y de la F. A. I. le remita un ejemplar regularmente a cambio de su órgano "Rabotnitchesna Mirol", a la siguiente dirección: El. Vanilwa, 79, Bd. Totleben 79; Sofia VI (Bulgaria).

Ecos y noticias comentadas ¿Quiénes mediatizan a la G. N. T.?

Un documento que acredia las mantebras que realizan les treintistas contra ci erganismo conicectal

Nuestro camarada de | redacción A. Gilabert, ha publicado en "Solidaridad Obiera" del 7 del corriente, el escrito que reproducimos, cuya trascendencia histórica, no es preciso remarcar.

Al insulto y a la difamación, nos place contestar con pruebas irrefutables, con documentos demostrativos, con hechos elocuentes y terminantes.

De ahi el prestigio que cubre nuestra actuación y el fracaso estrepitoso de los que gozan de todos los favores y complacencias gubernamentales y son señalados por la clase trabajadora como traidores a la revolución, a la C. N. T. y a la anar-

He aqui el escrito de referencia:

Desde mucho tiempo a esta parte que la Prensa burguesa y los órganos periodísticos de diferentes partidos políticos, incluyendo a los pseudosindicalistas, quieren hacer creer a la opinión pública y a los ingenuos obreros que los elementos y los grupos adheridos a la F.A.I. mediatizan a la Confederación Nacional del Trabajo. Afortunadamente, esta campaña ridicula sólo ha sorprendido y convencido a los bobos, a los paletos provincianos y a los arrancamuelas de la politica.

En el último Pleno Fegional de Sindicatos se ha demostrado palpablemente que la F. A. I. no se inmiscuye para nada en los asuntos de la C. N. T. y se ha demostrado también que los que pretenden imponerse a la organización son los que más pregonan la conveniencia de la independencia sindical. Por otra parte, existen infinidad de pruebas, que demuestran la inexistencia de la intromisión de la F. A. I. como organismo en las cosas de la C. N. T., y, a la vez, sabemos que se hacen trabajos en la sombra para imponer ciertos criterios que ya los obreros organizados han rechazado en sus mentos que se reúnen e incluso asambleas generales.

Nosotros sabemos que hay elecelebran plenos regionales para tratar cuestiones de la organización, sin consultar a los obreros para nada. Se pretende también celebrar una serie de mitines por la región para habiar de cuestiones sindicales con el pretexto de combatir al fascismo.

El anuncio del primer mitin ha aparecido ya en el último número de "Sindicalismo", para el próximo domingo, 9, en Barcelona.

Para demostrar lo que decimos, vámos a transcribir parte del acta de una reunión que han celebrado recientemente los "treintistas" con el propósito de mediatizar a la C. N. T. Este documento, que la casualidad ha puesto en nuestras manos, refleja claramente las intenciones de los que se pasan la vida combatiendo a la F. A. I., buscando tres ples al gato y glosando la independencia de la organización sindical.

El original del acta que obra en nuestro poder dice asi:

"Acta de la reunión celebrada el dia 29 de marzo, Preside, Flor.

Se lee el acta y López dice que él no criticó la redacción. Tal como está redactada se presta a muchas confusiones. En estas actas no debería constar lo del sello confederal, porque podrian publicarse. Lo

Suscripción pro-presos nacional

Suma anterior, 435'70 pesetas. Barcelona, Grupo Liberación, 10.

Utlel; R. Ponce, 1; E. Segui, 1; T. Garcia, 1; J. Valle, 1; Francisco Giménez, 1; J. Sánchez, 1; C. Cano, 1; A. Heras, 1; Emilio S. Total 9.

Albalate de la Ribera: V. Galán, 0'40; A. Roig, 1; E. Lorlo, 1; Juan B, 1; J. Palomares 1; Juan Pérez, 1; V. Ribera 1; Arcadio G. 1; Juan B. Navarro, 0'50; Francisco Hernández, 0'50; V. Chordi, 0'50; A. Chinribella, 0'40; A. Roig, 0'50; J. Roig, 0'50; José Garrido '50; J. Costa, 0'50; Pedro Cabrera 0'50; J. Sans, 0'40; Francisco Ribera, 0'30; E. Roig 0'20; J. H. 0'20; Vicente M. 0'20; José Campos, 0'20; Reyes Montagud, 0'20. Total, 15. Suma total, 469'70 peestas.

que concierne al sello confederal no esta blen reflejado.

Se lee cl ecta del Pieno Regionai al que asisten 17 pueblos.

Lopez aclara de la manera que se produjo la confusión, por asistir delegaciones de los Sindicatos, hablendo tenido que aclarar. Se apartaron dichas delegaciones reuniéndose aparte y creándose una situación algo violenta, toda vez que venian para discutir el orden del

Se abrió debate delimitando las funciones de los Sindleatos y de la Federación Sindicalista.

Alemany dice que el Secretariado debe hacer las convocatorias de manera que no se preste a confusiones.

López. No fué culpa del Secretariado, sino de Sabadell, que pasó la convocatoria a los Sindicatos.

Se acordó hacer una campaña de mitines, empezando por Barcelona el primer domingo, día 9, aprovechando el nombre del fascismo para hablar de la Federación Sindicalista.

... López propone se fljen les temas y los oradores, escribiendo a los sucblos para que ayuden económicamente.

Portolés dice que este primer acto tendrá mucha importancia y deberia tomar parte el compañero Porté y a ser posible uno de Va-Iencia.

Flores, de acuerdo con Alemany, dice que no ha de ser el fascismo el motivo.

López propone para tomar parte en el mitin a Moix, Fornell, Mira, Torres, Pestaña y Arin, para pre-Se acuerda que se escriba a To-

rres, de Valencia, para que venga. Lopez propone que se haga una carta para el peno de Juntas del domingo, pidiendo ayuda para el

Fornells dice que para el próximo pieno se tratará de la cuestión campesina, y que nosotros deberiamos tratar. Propone se pida al Ateneo Sindicalista qué plensa de la cuestión, ya que es cosa suya. Alemany pregunta si Fornella

hace lo que se le encargó. Flores cree que los compañeros deben ir a los Sindicatos a dar la

batalla. Fernandez dice que el mitin es el que deberá fijar nuestra posición. Alemany propone sea el primer punto a tratar en la próxima reunión, fijando la pauta a seguir en los Sindicatos por parte de los afi-

liados en la Federación Sindicalista. No queremos transcribir más. El acta que copiamos es basiante elocuente para que los compañeros y los obreros de la Confederación Nacional del Trabajo puedan apreclar por parte de quién está la intención de mediatizar a la organización y ejercer una dictadura den-

tro de ella. Sabemos también que otros individuos de la misma escuela recurren los pueblos de la región hablando mal de los compañeros que ostentan cargos en los Comités y en las Junta y, al mismo tiempo, hacen campaña derrotista.

Conocemos al detalle todas las maniobras de los "treintistas, y, poco a poco, irán saliendo a la luz pública si para ello nos dan mo-

Hemos presentado ya las pruebas suficientes para que los obreros sepan por parte de quién se mediatiza a la C. N .T. y que no es precisamente por parte de la Federación Anarquista Ibérica.

A. G. GILABERT

El documento es bien elocuente y no da lugar a equivocos. No pudiendo mediatizar y sojuzgar al organismo confederal, dan a la desesperada su última pirueta en el vacio. Con intenciones poco limpias y fines sospechosos, intentan producir una criminal escisión, que de no caer en el más cómico de los ridicaios malograria la revolución que se vive y cuyo triunfo está gestándose.

La inauguración de la campaña con el "grandioso" mitin celebrado en Barcelona, es bien elocuente. El pueblo ha contestado anticipando cumplidamente esta contestación nuestra. Cuando se vive un estado de anormalidad y se suprimen hasta las asambleas de ramo y sección, no es posible que puedan maifes. tarse impunemente, les que con el concurso de las autoridades, buscan romper la unidad de la clase trabajadora.